

Sternsingen – Rundschreiben für die Aktion Sternsingen 2024

Vorstellprojekt Aktion Sternsingen 2024

Im Juli besichtigten Vorsitzende der Jungschar verschiedene Projekte in Madagaskar, die von den Spendengeldern der Aktion Sternsingen unterstützt werden. Mit einem Teil der Spendengelder wird in der Stadt Toliara in Madagaskar eine Unterkunft für Mädchen und Frauen unterstützt, in der sie Schutz, Ausbildung und ärztliche Versorgung finden. Die Mädchen und Frauen finden in der Unterkunft Schutz vor Vergewaltigung und Prostitution. In der Unterkunft können sie außerdem ein Handwerk erlernen wie zum Beispiel nähen oder sticken. Durch dieses Handwerk können sie Geld verdienen und haben die Chance auf ein besseres Leben. Verletzte Kinder und schwangere Frauen, welche eine ärztliche Versorgung im Krankenhaus benötigen, sich diese aber dort nicht leisten können, finden in der Unterkunft einen Platz und ärztliche Versorgung. In Analalava wird mit einem Teil der Spendengelder eine Krankenstation gebaut. Das nächste Krankenhaus ist 150km weit weg. Die mindestens acht Stunden Autofahrt sind zu viel und gefährlich für jene, die schnell Hilfe brauchen. Vor allem Kinder und schwangere Frauen bekommen in der neuen Krankenstation Zugang zu ärztlichen Visiten und Medikamenten.

Mehr über die Reise nach Madagaskar seht ihr im Sternsingen-Film: www.jungschar.it/vorstellprojekt/

Mit den Spendengeldern, die bei der Aktion von den Kindern gesammelt werden, kann Menschen weltweit geholfen werden. Weltweit werden insgesamt **über 100 verschiedene Projekte** in Bereichen der Bildung, der Gesundheit, des Sozialen, der Sicherung der Grundbedürfnisse und der Vermittlung von christlichen Werten mitfinanziert. Jährlich werden ein paar wenige Projekte ausgewählt und näher vorgestellt. Diese werden von den Vorsitzenden der Jungschar und den Mitarbeitenden des Missionsamtes besucht. Durch die Reise wird ersichtlich, was genau mit dem Geld finanziert wird und wie den Menschen vor Ort geholfen werden kann.

Sternsingen-Film

Den Sternsingenfilm kann auf Youtube und auf unserer Homepage angeschaut werden:

- → https://www.jungschar.it/vorstellprojekt/
- → https://youtu.be/7FpwipP7YCw

NEU! Der Sternsingenfilm wird den Gruppen nicht mehr beim Material als USB-Stick mitgeschickt. Ihr könnt den Film den Kindern über Youtube zeigen oder könnt den Film vorher hier herunterladen:

https://drive.google.com/drive/folders/1P02Gygh2OgDw3EaUPIrSCdUuNRBYHil-?usp=drive_link

Voraussichtlich wird der Film wie jedes Jahr während der Weihnachtsfeiertage auf RAI ausgestrahlt.

Informationen für die Vorbereitung und Durchführung der Aktion

Im <u>Methodenheft</u> und auf unserer Homepage findet ihr einige wichtige Informationen, Hilfe und Unterstützung für die Vorbereitung und Durchführung der Aktion Sternsingen. Schaut mal rein, vielleicht ist etwas Nützliches für euch dabei!

→ www.jungschar.it/allgemein/organisatorisches/

Shop

Im Sternsingen-Shop findet ihr einige interessante und praktische Artikel zur Aktion, z.B. Urkunden, Kronen, Kassen, Schnittmustervorlagen... Ganz stolz sind wir auf die bereits abgepackten Säckchen mit Weihrauch, Kreide und Kohle und Kassen aus Holz. Die Materialien wurden von Jugendlichen des Projekts "Work up" des Jugenddienstes Meran gemacht und können im Jungscharbüro gekauft werden. Meldet euch bitte dafür frühzeitig.

→ www.iungschar.it/sternsingenshop/



Verteilung der Materialien

Die bestellten Materialien können ab jetzt in den jeweiligen Jugenddiensten abgeholt werden. Am besten vereinbart ihr mit dem Jugenddienst den Abholtermin.

Was tun, wenn Material fehlt?

Solltet ihr noch weitere Materialien brauchen, meldet euch <u>bis 20. Dezember</u> bei uns im Büro (so lange der Vorrat reicht…). Wir sind bis einschließlich Freitag, 22. Dezember im Büro (Dienstag bis Donnerstag 09 –12 Uhr und 14–17 Uhr, Freitag: 09 bis 15.00 Uhr).

Das Büro ist vom 24. Dezember bis 8. Jänner geschlossen. Am Mittwoch, 3. Januar könnt ihr Verena Gisser unter der Diensthandynummer 335729979 und unter <u>verena.gisser@jungschar.it</u> erreichen, solltet ihr etwas dringend benötigen oder fragen.

Überweisung der Spendengelder

Wichtig! Die Spendengelder müssen gleich nach der Aktion an das Bischöfliche Sekretariat überwiesen werden. Dies ist wichtig, damit die Projekte schnellstmöglich das Geld bekommen und sie die Menschen vor Ort unterstützen können. Sollte z.B. der Pfarrer das Geld überweisen, teilt ihm das mit!

Raiffeisen Landesbank Südtirol AG, Bozen IBAN: IT 56 T 03493 11600 000300202908 Kontoinhaber: Bischöfliches Ordinariat

Kennwort: "Sternsingen 2024"

Sternsingen & Kinderschutz

Beim Sternsingen setzen Kinder, Jugendliche und Erwachsene sich für Menschen weltweit ein, die in Not sind. Dabei soll aber auch auf ihr eigenes Wohl nicht vergessen werden. Kinderschutz ist der Jungschar ein zentrales Anliegen, das auch in der Aktion Sternsingen gelebt wird.

Zu diesem Thema gibt es einen eigenen Folder, den wir euch beim Sternsingenmaterial beigelegt haben. Ihr könnt euch den Folder auch hier anschauen:

https://www.jungschar.it/wordpress-2016/wp-

content/uploads/2023/10/Kinderschutzbroschuere Sternsingen Suedtirol.pdf

Außerdem bitten wir alle Begleitpersonen und Helfer:innen das Dokument "Kinderschutz und Eigenerklärung" auszufüllen, zu unterschreiben und ins Jungschar-Office zu laden.

- Kinderschutz und Eigenerklärung Erwachsene
- Kinderschutz und Eigenerklärung Minderjährige

Sternsingen & Schminken

Beim Sternsingen geht es uns allen darum, dass Kinder und Jugendliche — mit Unterstützung vieler Erwachsener — die Friedensbotschaft und den Segen für das neue Jahr bringen. Alle zusammen setzen wir ein Zeichen weltweiter Solidarität. Das ist das Einzigartige und das Wichtigste beim Sternsingen. Die Katholische Jungschar Südtirols als Trägerorganisation der Aktion Sternsingen und die Katholische Jungschar Österreichs haben sich intensiv mit dem "Schminken von Hautfarben" befasst.

Wir sind zu der Entscheidung gelangt, den Sternsingengruppen zu empfehlen, beim Sternsingen auf das Schminken von Hautfarben zu verzichten.





Die Symbolik passt nicht mehr, es wird missverständlich interpretiert und kann störend auf viele Menschen wirken. Wir sind davon überzeugt, dass der Sinn unseres Sternsingens von einem Verzicht auf das Schminken in keiner Weise berührt wird. Mit unserer Empfehlung, beim Sternsingen auf das Schminken von Hautfarben zu verzichten, wollen wir zur thematischen Auseinandersetzung und zum Überdenken von Aspekten des Brauchtums anregen.

Mehr zum Thema findet ihr hier: https://www.jungschar.it/wordpress-2016/wp-content/uploads/2023/10/Sternsingen-Schminken.pdf

Fotos

Habt ihr tolle Fotos von eurer Aktion Sternsingen? Dann schickt sie uns an info@jungschar.it!
Wichtig ist, dass das Foto eine gute Qualität hat und ihr die Fotorechte der abgebildeten Personen habt (Zustimmung auf dem Datenschutzformular). Gerne könnt ihr die Katholische Jungschar Südtirols bei Facebook und Instagram markieren, wenn ihr Fotos postet oder eine Story erstellt. Ihr könnt uns die Fotos auch ganz einfach dort senden.

Katholische Jungschar Südtirols

<u>katholischejungscharsudtirols</u>

Öffentlichkeitsarbeit

Denkt daran, eure Besuche in der Gemeinde zu veröffentlichen. Auch ein Nachbericht, ein paar Fotos oder eine Danksagung lesen die Spender:innen und auch alle beteiligten Kinder und Begleitpersonen gern. Nutzt dafür die Schaukästen, Gemeindeblatt, unsere Plakate usw....

Bestellung Materialien für die Aktion 2025

Wir bitten euch, nach der Aktion Sternsingen 2024 die Bestellung für 2025 an euren zuständigen Jugenddienst weiterzugeben. Die Bestellung ist bis Ende Jänner 2024 möglich. Die Jugenddienste sammeln die Bestellungen der Pfarreien in ihrem Einzugsgebiet und leiten sie dann an die Jungschar weiter.

DANKE, dass ihr den Segen zu verbreitet und die Welt ein Stück gerechter macht!

